

Prof. Dr. Benno Zabel

Lebenslauf

- Ausbildung zum Chemielaboranten
- Studium der Rechtswissenschaften, Philosophie und Germanistik in Leipzig und Berlin
- 1998 Erstes Juristisches Staatsexamen
- 2001 Baccalaureat in Philosophie
- ab 2001 Wissenschaftlicher Assistent
- 2007 Promotion (ausgezeichnet mit dem Preis der Universität Leipzig)
- DAAD-Auslandsaufenthalte in Slowenien (Universität Ljubljana) und Argentinien (Katholische Universität Buenos Aires)
- 2014 Habilitation mit dem Thema: "Die Ordnung des Strafrechts" (venia legendi für Strafrecht, Strafprozessrecht, Europäisches Strafrecht, Rechtsphilosophie, Rechtssoziologie und Strafrechtsgeschichte)
- Lehrstuhlvertretungen an den Universitäten Freiburg und Regensburg
- von 2015 2021 Professor für Strafrecht und Rechtsphilosophie an der Rheinischen Friedrich-Wilhelms-Universität Bonn
- seit 2021 Universitätslehrer für Strafrecht und Rechtsphilosophie an der Goethe-Universität Frankfurt am Main

Sonstige Funktionen und Auszeichnungen

- 2017 Fellow am Käte Hamburger Kolleg für Recht als Kultur
- seit 2018 Mitglied der Forschergruppe "Zurechnung in modernen Gesellschaften" bei der Fritz Thyssen-Stiftung
- seit 2018 Zweiter Vorsitzender der Internationalen Vereinigung für Rechtsphilosophie - Deutsche Sektion
- 2018/ 2019 Senior-Fellow am Alfred Krupp Wissenschaftskolleg Greifswald (weitere Informationen unter: <https://www.wiko-greifswald.de>)

Mitgliedschaften

- Internationale Vereinigung für Rechts- und Sozialphilosophie
- Internationale Hegelgesellschaft
- Vereinigung der StrafrechtslehrerInnen
- Deutsche Gesellschaft für Philosophie
- Deutsche Gesellschaft für Ästhetik

Biography, Curriculum Vitae

Benno Zabel was born in 1969, Görlitz/ East Germany.

Benno Zabel studied law from 1992 to 1998. From 1998 to 2001 studied philosophy and literature. 2007 PhD. 2007-2014 Assistant Professor at the University of Leipzig. From 2015 to 2021 Professor of Criminal Law and Philosophy of Law at the University of Bonn. Since 2021 Professor of Criminal Law and Philosophy of Law at the University Frankfurt am Main.

Academic awards and functions: 2017 Fellow at the *Käte Hamburger Center for Advanced Study in the Humanities Law as Culture*. 2018/ 2019 Senior Fellow at the *Alfried Krupp Wissenschaftskolleg*. Since 2018 Second Chair of the International Association for Philosophy of Law (German section).